
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第３回緑公民館運営審議会 

２ 議題 

 (１) 令和５年度緑公民館事業報告について 

 (２) 令和５年度緑公民館事業の点検評価について 

 (３) 令和６年度緑公民館事業計画(素案)について 

 (４) その他 

３ 開催日時 令和６年３月 18日(月) 19時 00分から 20時 00分まで 

４ 開催場所 緑公民館 １階 研修室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
木村 俊介、増田 元徳(代理 吉村教頭）、凝地 和博、藤田 要子、

谷脇 孝紀、羽田 昇平、正岡 沙也華、清水 康平、 

７ 担当所属 

所属名 緑公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 飯田 英功 

館主 金平 高史 

主事 田下 弘之 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

田下主事 

 

 

 

 

 

木村会長 

 

田下主事 

 

木村会長 

 

 

 

田下主事 

 

木村会長 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

 

 

木村会長 

 

吉村教頭 

 

 

 

 

木村会長 

 

 

(住民参画推進制度の対象であること、会議録作成、ホームペ

ージへの掲載についての説明) 

ただ今から、令和５年度第３回緑公民館運営審議会を開催し

ます。会議の開催に当たり、木村俊介運営審議会長が御挨拶申

し上げます。 

 

 (開会挨拶) 

 

議題に入ります。会議の進行を木村会長にお願いします。 

 

それでは、議題に入ります。 

(１)「令和５年度緑公民館事業報告について」について、事

務局から説明をお願いします。 

 

(資料 1により令和５年度緑公民館事業を報告) 

 

これについては、報告のみとしてよろしいでしょうか。 

 

(全委員了承) 

 

続いて「(２) 令和５年度緑公民館事業の点検評価について」

について、事務局から説明をお願いします。 

 

(資料２により令和５年度緑公民館事業の点検評価について、

事業１件ずつ現状、課題、改善案等の説明、委員による評価) 

「中緑県道花壇花植え」について説明 

 

何か御意見、御要望等ありましたらお願いします。 

 

老人クラブの方と一緒に活動することで、小学生が地域の方

を知ることができ、また、地域を花できれいにすることに自分

たちも役立っているんだという気持ちを育てることができてお

り、大変ありがたいです。 

 

ありがとうございます。主体となっていただいている老人ク

ラブからは何かありませんか。 

 



発言者 発言内容 

凝地委員 

 

田下主事 

 

 

木村会長 

 

 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

谷脇委員 

 

 

田下主事 

 

 

 

木村会長 

 

 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

木村会長 

老人クラブでも傷害保険加入を検討しています。 

 

老人クラブで独自にということでなくても、この事業におい

ては公民館事業で、公民館総合保障制度の中で対応可能です。 

 

そのほかに何かありますか。 

「中緑県道花壇花植え」についてはよろしいでしょうか。 

では、評価の確認をします。事業について妥当と思われたら

挙手いただけますか。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

 続いて次の事業について説明をお願いします。 

 

(「世代間交流グラウンドゴルフ大会」について説明) 

 

６月は雨が多いので、時期を変えた方が良いのではないでし

ょうか。 

 

その辺を踏まえて、例年６月の開催でしたが時期の変更も再

検討しながら、学校と老人クラブとで調整して実施したいと考

えています。 

 

そのほか、何かありますか。 

「世代間交流グラウンドゴルフ大会」について評価の確認を

します。事業について、学校と日程調整をしながら、再開、継続

することが妥当だと思われたら挙手いただけますか。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

 続いて次の事業について、説明をお願いします。 

 

(「緑友岡様演芸会」について説明) 

 

ありがとうございます。実際に頑張っていただいています。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

吉村教頭 

 

 

 

 

 

木村会長 

 

金平館主 

 

吉村教頭 

 

金平館主 

 

 

木村会長 

 

 

清水委員 

 

田下主事 

 

 

緑では地域の人が集まる良い機会となっているので来年度も

継続していきたいと思います。 

ほかに何かありませんか。 

「緑友岡様演芸会」についてはよろしいでしょうか。 

では、評価の確認をします。事業について妥当だと思われた

ら挙手いただけますか。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

 続いて次の事業について、説明をお願いします。 

 

(「緑八朔相撲」について説明) 

 

この行事のおかげで子供たちは、八朔相撲を 100 年以上続け

ている緑地区にある小学校ということで、150 年以上続いてい

る福浦の相撲大会へ出場することができました。青年団や地域

の先輩が活躍する姿が、小学生の地域を愛する気持ちを育てる

ことにつながっています。 

 

ありがとうございます。 

 

来年度の緑小学校の児童数は何人ですか。 

 

来年度の児童数は 15人です。 

 

減るわけですね。相撲を取れる可能性がある児童はどのくら

いいるのですか。 

 

町全体の児童数の減少もあるので、その辺りについて相撲連

盟との協議はしていないのでしょうか。 

 

できていません。 

 

相撲連盟が実施する「伊予土佐大会」が、５月 12日に緑ふれ

あい広場土俵で行われる予定です。 

 



発言者 発言内容 

金平館主 

 

 

 

谷脇委員 

 

 

 

 

木村会長 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

木村会長 

 

金平館主 

 

 

谷脇委員 

 

金平館主 

 

 

飯田館長 

 

 

 

 

 

 

 

地域の行事でもあるので、青年団ばかりに負担が掛かるのも

申し訳ないことではあり、バックアップしてくれる団体がもう

一つ二つあればある程度楽に開催できると思われます。 

 

「一般の部へ出たかった。」という意見を聞いたので、青年団

がＳＮＳなどを通していろいろな方法で幅広く参加募集を早め

に行ってはどうでしょうか。一般の参加チームが増えると良い

と考えています。 

 

昨年、小学校の部は出場者がかなり少なくなったので開催時

間を後にして一般の部を少し前倒ししましたが、今後も時間調

整をしながらの開催となると思いますが、地域の皆さんで協力

しながら進めていきたいと思います。 

 

主催者としては募集しようとしても、出場実績のある人や知

り合いでないと周知は難しいのが実情です。そういう声を聞い

たら、団長や公民館へお声掛けいただければ対応できるかと思

います。 

 

皆さんよろしくお願いします。 

 

子供たちが出てくれないことには観客が集まらないので、あ

る程度小中学生の参加が見込まれると良いですね。 

 

小中学生は上限が決まってくるのでなかなか難しいですね。 

 

相撲クラブもあるので、その辺りが協力してくれれば少しは

増えるのではないかと期待しています。 

 

小学校がある緑地域においては、小学生の部、一般の部があ

り宮相撲もあるというのが理想の形だと思いますが、小学生の

部にこだわり過ぎると、少子化は一挙に解決するものではない

ので、引っ張られて全て駄目になる可能性があるということは

考えておかなければならないと思います。本来は宮相撲だった

というところに立ち返って、その範囲内でするということも考

えていくべきで、学校や子供たちの負担が増えるような方向で

の継続はないのではないかと思います。子供たちは少なくなる



発言者 発言内容 

 

 

 

 

金平館主 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

 

木村会長 

 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

ということを前提に、八朔相撲という伝統行事なので、時代に

抗って継続することも考えていかなければならないと思いま

す。 

 

何の行事にしても従来と同様の開催方法での継続はなかなか

難しいところがあって、例えば交通安全協会が行っている自転

車競技大会は、高齢者の参加がなくなったので県下全域で廃止

になりました。主催側も小中学生の大会を拡大して行おうとし

てきましたが、使用していた会場が借りられなくなりその規模

での開催が難しくなったので、規模を小さくするという協議を

行ったこともあります。 

今までどおりの開催は難しいとしても子供たちを集めること

が集客につながるのは間違いないので、負担にならない程度に

伝統行事の継続ということで早めの声掛けして参加を呼び掛け

る必要があると思っています。 

 

その辺りに関しては、南宇和相撲連盟も競技者、相撲をする

子供を増やそうと、去年から相撲教室を緑小学校の相撲練習に

合わせてくれており、相撲人口の増加への努力はしてくれてい

ます。その辺で青年団と相撲連盟の協力体制をうまく構築でき

ればと考えています。伊予土佐大会も、以前はＢ＆Ｇの土俵で

行っていましたが緑で行ってくれていますので、相撲連盟にも

協力はいただけると思います。 

 

地域で盛り上げることも区長会でも考えたいと思います。い

ろいろな問題はありますが、継続していけたら良いと思います

ので、よろしくお願いします。大変だと思いますが来年度も継

続していきたいと思います。 

「緑八朔相撲」についてはよろしいでしょうか。 

では、評価の確認をします。事業について妥当だと思われた

ら挙手いただけますか。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

 続いて次の事業について、説明をお願いします。 

 



発言者 発言内容 

田下主事 

 

木村会長 

 

 

吉村教頭 

 

 

 

 

 

 

谷脇委員 

 

 

吉村教頭 

 

 

田下主事 

 

 

金平館主 

 

 

吉村教頭 

 

金平館主 

 

木村会長 

 

 

金平館主 

 

 

谷脇委員 

 

 

(「緑地区レクバレーボール大会」について説明) 

 

ありがとうございます。 

御意見等ありましたらお願いします。 

 

午後開催であれば、午前中授業にして午後に教職員チームと

して参加し、子供たちには自分の地区を応援させることもでき

ます。参加者が限定されているので、ニュースポーツなど参加

しやすい種目も考えてはどうでしょうか。今回は教職員３名の

参加で少なかったのですが、いろいろと都合もあるので、もし

参加するという形であれば早めにお知らせください。 

 

日程が決まっていてその日に学校行事を午前中に行えば、教

員チームとして 1チーム参加できるということですか。 

 

はい。今回は連絡いただいた時期が少し遅くて周知できなか

った経緯もあります。 

 

これまで学校の先生には出ていただいていませんでしたが、

今年はチームが少なかったのでお願いしたという次第です。 

 

平日だとやはり難しくて、休日でないと参加者も集まらない

と思うので難しいと思います。 

 

日曜日を授業日にして行うということです。 

 

それであれば可能ですね。 

 

親子対抗や高齢者を対象とした競技を取り入れれば、地区全

体から参加者が見込めます。 

 

バレーだけだと参加者が限られるので、ほかの競技を取り入

れれば高齢者も参加できるようになりますね。 

 

この大会の始まりは、体育館が新築された時に「町民運動会

の代わりになるもの」、「体育館で出来るもの」ということで始

まったそうです。それで「バレーボールが良い」となったと聞



発言者 発言内容 

 

 

木村会長 

 

吉村教頭 

 

 

谷脇委員 

 

木村会長 

 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

木村会長 

 

 

 

 

 

 

金平館主 

 

 

田下主事 

 

 

いた覚えがあります。 

 

名称を、「緑地区スポーツフェスタ」へ変更しますか。 

 

バレーにこだわるのであれば、ボールを少し重い風船などに

して行えば子供たちもしたことがあります。 

 

 半日での開催は難しいと思います。 

 

ありがとうございました。 

小学校も含め地域全体を巻き込んで行うのであれば、いろい

ろ考えながら行う必要があると思います。今のところバレー大

会ということで話をしていますが、ほかのスポーツも取り入れ

ながら地域全体で参加できる大会にしていくということで「緑

地区レクバレーボール大会」の継続が妥当と思われる方は、挙

手をお願いします。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

 続いて次の事業について、説明をお願いします。 

 

(「校区別・地区別人権・同和教育懇談会」について説明) 

 

ありがとうございます。 

これは、正解が難しく遠ざける方が多い問題ではありますが、

人権というところに主眼を置いて来てくれたらと考えていま

す。地区の住民参加が少なかったので、来年度は地域区長会と

してもより多くの人を集めたいと思っていますので、継続して

いくように考えています。 

 

早めに周知すればもう少し人が集まるのではないでしょう

か。 

 

体育館の収容人数もあり地域全体での参加は難しいと考え、

今回は区長中心に公民館関係者への周知としました。来年度は

回覧や放送で幅広く周知して実施する方向とします。 



発言者 発言内容 

 

木村会長 

 

 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

木村会長 

 

金平館主 

 

谷脇委員 

 

 

 

金平館主 

 

 

木村会長 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

木村会長 

 

 

 

区長会で頑張って地域の人たちへの参加呼びかけをしていく

形を取ります。 

今の報告を受け、「校区別・地区別人権・同和教育懇談会」の

継続実施が妥当と思われる方は挙手をお願いします。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

 続いて次の事業について説明をお願いします。 

 

(「老人クラブグラウンドゴルフ大会」について説明) 

 

来年度も、これは一応皆さんに御審議いただきます。 

 

 このほかに、５月にも行う予定です。 

 

 公民館とは関係なく独自にということですよね。そうであっ

ても、グラウンドを使用する際は公民館に連絡してから行うこ

とをお願いします。 

 

 そうです。あらかじめ学校行事等の確認が取れていれば重複

することはないので連絡いただければと思います。 

 

今の報告を受け、「老人クラブグラウンドゴルフ大会」の継続

実施が妥当と思われる方は挙手をお願いいたします。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます 

 続いて次の事業について説明をお願いします。 

 

(「世代間交流しめ縄づくり教室」について説明) 

 

昔ながらのしめ縄づくりは、老人クラブに頼るところが多い

です。私たちも作れないことはないのですが、細かいところま

ではよく理解できていないのが現状です。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

木村会長 

 

藤田委員 

 

田下主事 

 

谷脇委員 

 

吉村教頭 

 

 

木村会長 

 

 

羽田委員 

 

 

木村会長 

その辺りも踏まえながら継続できるよう、人を育成しつつ、

老人クラブの協力も得ながらやっていけたら良いと思っていま

す。 

昔ながらの歴史文化は、ある程度子供たちにも継承してあげ

た方がよそに出たときに、「僕らの育った地域ではこういうこと

をやっていた。」と言うこともできます。今のうちにそういうこ

とを一生懸命子供たちに伝えることで、何年か後に「やはり愛

南が良い」という意識を持ってもらえたら幸いかなと思います

ので、継続していきたいと思います。貴重な体験になっている

「世代間交流しめ縄づくり教室」の継続実施が妥当と思われる

方は挙手をお願いします。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

 続いて次の事業について説明をお願いします。 

 

(「緑小学校親子日帰り体験学習旅行」について説明) 

 

 学校からは何かないでしょうか。 

 

 中止だったのですか。 

 

今年はしています。 

 

原則、３月、４月にするのでしょうか。 

 

４月は本当に歩く遠足で、３月がバスを利用した日帰り遠足

としています。 

 

公民館事業として取り組むことも踏まえて今後も行う方向と

いうことで、ＰＴＡ会長として何かありませんか。 

 

子供たちは、最後の思い出作りとして楽しんでいますので、

続けてもらえるなら喜ぶと思います。 

 

ありがとうございます。 



発言者 発言内容 

 

 

 

委員全員 

 

木村会長 

 

 

田下主事 

 

木村会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤田委員 

 

 

吉村教頭 

 

 

 

 

藤田委員 

 

 

吉村教頭 

 

 

では、「緑小学校親子日帰り体験学習旅行」の継続実施が妥当

と思われる方は挙手をお願いします。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

 続いて事業の説明をお願いします。 

 

(「緑ふるさと学習講座」について説明) 

 

ありがとうございます。 

この辺は区長会又はまるごと緑でうまく行えたらと思ってい

ます。 

城山の緑城は、なかなか分かりにくいのですが跡地があり上

の方は平らになっているので、そこにも小学校で行ってくれて

います。この緑城の再現という話も出ましたがなかなか難しか

った次第です。この辺りの山の中にも炭窯の跡がかなり多く点

在しています。また、西柳辺りには広い範囲にわたって猪垣と

いう昔から猪から畑や家を守るための石垣もあり、よそから来

た人には山歩きで一緒に案内して見せています。そういう形で

昔あったものを子供たちに教えていければいいかなと思ってい

ます。 

 

小学校は、主に総合的な学習の時間をこのような学習に充て

ているのでしょうか。 

 

緑城は総合的な学習の時間に登りました。地域の歴史的なも

のは、４月の遠足の時にオリエンテーリング形式で回っていく

形にしています。それをもっとバージョンアップするため相談

させていただきたいと思っています。 

 

総合学習の時間や遠足の時間を使うとプラスアルファの負担

がないですね。新たに時間を作ることなく対応できます。 

 

地域を研究するという観点からそういう教育もあるので、総

合学習の時間を利用することはできると思います。 
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金平館主 

公民館事業として推進することで、緑を再認識して教えてい

こうという形で進めていけば良いと思っています。 

では、「緑ふるさと学習講座」の継続実施が妥当と思われる方

は挙手をお願いします。 

 

(全員挙手) 

 

ありがとうございます。 

全ての事業について終わりましたが、全体的に何かあります

か。 

 

シートのなかで、７の指標部分に「中止」と入っていたり横

線が入っていたり、空白だったりするのはどういうことですか。 

 

何も入ってない空白は令和５年度からの新規事業です。最後

の 10番だけ何も入ってない空白になっていますが、令和５年度

からの事業ということです。 

 

その他、何か気づいたことがありましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。 

では、次に「(３)令和６年度緑公民館事業計画(素案)につい

て」お願いします。 

 

(資料３に基づき、「(３)令和６年度緑公民館事業計画(素案)

について」を説明) 

 

それでは、「(３)令和６年度緑公民館事業計画(素案)につい

て」なにかありますか。 

昔は保育所や小学校で餅つき大会などをしていましたが今は

していません。公民館事業としてしめ縄作りに合わせて餅つき

も行い、老人クラブの人も交えて地域の課題について話す事業

を行っても良いと考えています。 

予算や人手は、区長会やまるごと緑が協力するという構想を

区長会に提案し、そこで問題なければ令和６年度の計画に追加

したいと考えています。 

 

しめ縄作りの指導者は大丈夫でしょうか。 



発言者 発言内容 

 

木村会長 

 

金平館主 

 

 

木村会長 

 

 

 

 

吉村教頭 

 

 

 

 

 

 

金平館主 

 

 

 

木村会長 
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宮総代でも話をしてみて確保しましょうか。 

 

しめ縄作りの後に餅つきをするなら婦人会の協力が必要では

ないでしょうか。 

 

婦人会には協力依頼をします。その日に全てしたほうが良い

か、別の日にした方が良いかということもありますが、年末の

多忙期に何日も日程を取るより同日に手分けする方が良いの

で、その日に全て行う予定です。 

 

お知らせですが、例年４月 25日に交通安全教室を実施してい

ますが、来年度は、南海放送ラジオ主催でリアルタイムで放送

インタビューを行う「エフナンラジオスペシャル親子交通安全

教室第 46回」というオファーが来ています。当日は警察の音楽

隊が体育館で演奏しますので、地域の方にも是非御参加いただ

きたいと思います。区長会でも周知をお願いします。 

 

４月６日から 10日間は交通安全週間で、その中で交通安全協

会が各小学校を回ります。今回緑に特別に音楽隊が来て演奏す

るようになっているようです。 

 

そのほか何でも結構ですので意見がありましたらお願いしま

す。 

余談ですが、今月 25日に、大阪から愛南町に移住したい、緑

に住みたいと移住者が来られます。去年も樫床に夫婦の方が移

住し、ミカンの栽培を一生懸命しています。緑方面に住みたい

という人が多いので、区長会でも空き家について確認したり、

動きたいと考えていますので、情報をどんどんいただければと

思います。 

 

25日に来るのが決まって、その後どうですか。移住までは決

まっていないと聞きました。 

 

 一度来て、また来るということでしたので 25日に来ても家は

決まっていない状況です。 

仕事は狩猟をしたいということですが、狩猟だけでは生活で
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きないので、地域おこし協力隊員を３年間して足場を固めては

どうかと考え、コーディネーターの森さんや町の担当者に声を

掛けています。 

 去年の８月にも農林課付けの協力隊員が一人入っています。

地域おこし協力隊は、国の予算で町としての支出負担がなく有

益なので、有効に使えると考えています。 

ほかにありませんか。なければ以上で議事を終了します。 

 

 木村会長、ありがとうございました。 

 それでは、閉会挨拶を金平館主にお願いします。 

 

(閉会挨拶) 

 


